

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Viérnes 8 Junio de 1888.

Año XVI Núm. 4.628.

EL GENERAL MARTINEZ CAMPOS

Sigue siendo el asunto preferente. Hé aquí el relato que ha hecho «El Día» de la conferencia celebrada con el general por uno de sus redactores:

«El origen del conflicto»

—¿Es cierto, mi general, que ha presentado usted la dimision?

—Ciertísimo.

—¿Por las causas á que la atribuyen los periódicos?

—Tengó poco tiempo para leerlos; pero, segun me han dicho, hay de todo en sus versiones.

—¿Fué la infanta Isabel ó el ministro de la Guerra quien le ordenó que tomase el «santo y seña» de doña Eulalia?

—En un principio, ni el general Cassola ni Su Alteza; pero luego el ministro de la Guerra y para que V. no se canse, le diré brevemente lo que ha pasado.

Y el general tomó la palabra, y con vivacidad nos refirió que una de las mañanas en que, por un deber de cortesía no prescrito en la ordenanza fué á Palacio á tomar el «santo y seña» de la infanta doña Isabel, un alto empleado palatino le dijo:

—Cuando se marche S. A., iremos á tomar el «santo» de doña Eulalia?

Yo hasta aquel momento no había pensado siquiera en el asunto, pero recordando que la infanta Eulalia está casada con un comandante de ejército, le contesté:

—Puede V. tomarle si quiere, que por muchos santos no se incomodan monjas, pero yo no iré, y le expuse las razones que tenia para ello, añadiéndole que podia hacérselas conocer á la infanta doña Isabel.

A la mañana siguiente, que era la del día en que salió S. A. para Salamanca, fuí á tomar por última vez sus órdenes, y doña Isabel me manifestó el deseo de que, durante su ausencia, tomase el «santo y seña» de su hermana la infanta Eulalia, á lo que contesté yo respetuosamente exponiéndole mi opinion contraria y las razones en que la fundo.

No pareció quedar muy satisfecha S. A. con mi razonamiento, y yo me creí en el caso de consultar con el gobierno, aunque á ello no estaba obligado; pues la ordenanza marca clara y terminantemente mis deberes.

Mientras tanto recibia contestacion, un deber de delicadeza para con la señora y de respeto hacia la familia real me hizo ordenar al segundo cabo de esta capitania general que fuera á tomar el «santo» de la infanta doña Eulalia, y esta augusta señora, con su gran talento, y comprendiendo sin duda que no era aquella su mision, ó impulsada por un sentimiento de delicadeza al conocer mis opiniones, se negó á darle, manifestando que, mientras no regresase su hermana continuára dándole el capitán general de Madrid.

La dimision

—Y aquí acabaria la cuestion—dijo el general Martinez Campos—si el ministro de la Guerra no se hubiere olvidado de la ordenanza y de que soy capitán general.

Al decir esto, el Sr. Martinez Campos hizo un movimiento, que no queremos interpretar por no incurrir en error.

—¿Pero es posible que el general Cassola se haya atrevido á contestar á V. en for-

ma destemplada?

—Sí, tan destemplada, que se me dá á entender que desconozco mis deberes y que mermo los prestigios de no sé qué instituciones, y como usted comprenderá, la contestacion que yo podia dar á ese telegrama era, y ha sido, enviar en el acto por el correo mi dimision.

—¿Y á ésta no le han dado respuesta?

—No creo que me contesten tan pronto; pues para hacerlo á mi telegrama, á pesar de la urgencia de la consulta, se tomaron mas de cincuenta horas.

—¿Y usted piensa entregar la capitania general al segundo cab.?

—No: cumpliré con mi deber hasta que el gobierno resuelva.

—Entonces todo se arreglará, mi general, porque el ministro dará á V. las explicaciones que le son debidas por su elevada gerarquía y sus merecimientos.

—No lo creo: para yo retirar mi dimision no me bastan explicaciones; el hecho es público, y ya vé usted que nada hago por ocultarlo, y pública tiene que ser la reparacion para que un hombre de mi independencia continúe en un puesto que me pesa hace tiempo y en que me he mantenido por deberes de patriotismo y por deberes militares.

—Pero ¿en qué forma cree usted que podria el ministro satisfacerle?

—Muy sencillo: publicando un decreto en la «Gaceta» diciendo que no se me admite la dimision y que he cumplido fielmente con los deberes de la ordenanza. Demasiado hice con consultar una cosa que estaba clara y terminante y que podia resolver por mí mismo.

—¿De modo que la resolucion de usted es irrevocable?

—De todo punto.

Actitud política del general

—Sentiria molestarle mas, mi general; pero quisiera hacerle la última pregunta.

—No me molesta usted; tengo mucho gusto en que sepa la verdad toda.

—Pues bien, se dice que usted tenia pensado presentar la dimision hace tiempo, y que el motivo en que la funda ahora no es mas que un pretexto; que usted está de acuerdo con el duque de Tetuan y otros elementos de la mayoría, y aun con Romero Robledo.

—No es cierto; yo le suplico que lo niegue rotundamente. El gobierno sabe que no opino como él en varias cuestiones importantes, como se lo demostré votando en contra de los tratados de comercio. Desde que soy capitán general de Castilla la Nueva he adoptado la actitud de no mezclarme en asuntos políticos, porque no estoy conforme con la teoría de la doble naturaleza. Ahora dejo de ser autoridad militar y volveré á asistir al Senado y á votar en pró ó en contra de los proyectos del gobierno, como me lo dicte mi criterio, con toda independencia; pero sin pensar en separarme del partido liberal ni aconsejar á mis amigos que lo hagan.

—No le molesto mas; un millon de gracias, y procuraré ser exacto al reproducir sus opiniones.

—Ese es mi único deseo—nos dijo el general, acompañándonos hasta la puerta, en el momento que salian de una habita-

cion contigua algunos generales y hombres políticos, y agregó:—¿Ya sabe usted que esta casa es muy de usted... digo, esta casa no, sino la otra... la á que me mude.»

Esta conferencia, que ha reproducido toda la prensa de Madrid, es pura fantasía, segun declaracion del general Martinez Campos. No sabemos si «El Día» insistirá en sostener su exactitud.

NOTICIAS DE VALENCIA

Con motivo de la próxima llegada de la real familia á la capital del Turia, «La Correspondencia de Valencia» publica las siguientes noticias:

«Hé aquí la ordenada por el capitán general don Marcelo de Azcárraga, previniendo los honores que se han de tributar á SS. MM. durante su permanencia en esta capital.

La guardia de Palacio la comprenderán el jefe de uno de los cuerpos de la guarnicion, que se denomina de parada.

Un batallon de infanteria con bandera y música.

Un escuadron de caballeria y una seccion de artilleria.

Estas fuerzas se relevarán todas las mañanas, á las ocho, siendo revistadas anteriormente por el jefe entrante en la plaza del Temple.

El día de la entrada en Valencia de SS. MM., formarán las fuerzas de la guarnicion por brigadas, apoyando la segunda de éstas su cabeza donde termine la guardia exterior de Palacio, continuando por las calles de la carrera hasta la puerta de la Cápilla de la Virgen.

La primera brigada apoyará su cabeza en la estacion del ferrocarril y continuará por las calles del Sagrario de San Francisco, San Vicente, plaza de Reina, Zaragoza, hasta la puerta de la Catedral.

El batallon de Veteranos formará desde la puerta del Apostolado de la Catedral á la plaza de la Virgen.

La Artilleria formará en columna en la plaza de las Barcas, dando frente á la fuente.

El regimiento lanceros de Sagunto en la calle de San Vicente, en columna también, á la altura de la calle de la Sangre, y el de caballeria de Sesma en la calle del Poeta Quintana, avanzando batidores y trompetas á la altura de la Aduana.

En la misma noche de la llegada de S. M. se verificará la retreta, que saldrá de los cuarteles de San Juan de la Ribera, marchando por la Alameda á la Capitania, donde se dará la serenata.

En la Capitania se encontrarán el capitán general y todos los oficiales generales y jefes de cuerpo, para acompañar al Sr. Azcárraga al acto de ofrecer á SS. MM. la citada fiesta.

—La comision nombrada por los izquierdistas de esta ciudad para saludar á S. M. la Reina regente la forman los Sres. Villarroya, Salvá Moliner, Emo y Hernández, y no el Sr. Orts, como equivocadamente díjimos ayer, tomándolo de un colega.

—Han quedado terminados en el Conservatorio de música los trabajos preparatorios de la audicion que ha de presidir S. M. la Reina regente.

La junta directiva no ha escaseado medio

alguno, á fin de que el local esté decorado como corresponde á tan importante fiesta. La secretaria se ha trasformado en sala de descanso para su majestad. Está muy alhajada. En uno de los testers hay colocado el cuadro de D. Constantino Gómez, representando á D. Pedro el del «Punyalet» en el acto de rasgar los fueros de la Union, y que fué premiado en la Exposicion de 1887.

Los muebles son del mejor gusto, habiendo sido cedidos por algunos protectores del Conservatorio. Al Sr. Goerlich pertenece un artístico tocador, cuatro sillas «boudoir» y las pilastras de bronce que sostienen los candelabros. La silleria y cortinajes son de brocatel carmesí y oro viejo, propiedad de D.^a Dolores Manglano, viuda de Amorós. Un gran espejo, que ocupa parte del testero opuesto al cuadro, pertenece á la señora madre política del profesor del Conservatorio señor Valls.

En el salon de audiciones se ha colocado el trono para SS. MM. Ocupa el centro derecho. Levántase en un estrado de tres gradas, cubierto de túpida alfombra de Bruselas. El trono lo forman dos siales del siglo XV, presentando esta regia estancia un majestuoso aspecto digno de las augustas personas para quienes se destina.

—Es extraordinaria la animacion que reina ayer y hoy en Valencia. Por todas partes se ven forasteros que han acudido ansiosos de presenciar las fiestas que se preparan en honor de los Reyes y deseosos de saludar á la familia real. Los comerciantes é industriales están haciendo su agosto, como vulgarmente se dice, pues nunca, ni aun en los mejores tiempos de la feria de Julio, ha habido tal movimiento en la ciudad. Los trenes llegan atestados de viajeros, y las fondas, restaurants, posadas y casas de huéspedes no pueden atender á las peticiones de alojamientos que se les hacen. Los teatros y cafés llenos. La afluencia de forasteros será sin duda mayor esta tarde y mañana, y si á esto se unen las numerosísimas comisiones que todos los pueblos de la provincia han venido á saludar al señor Ruiz Capdepón, bien puede decirse que la animacion actual de Valencia no se habia visto hace muchos años.

—Aunque sorprenda á nuestros lectores la noticia, lo cierto es que hoy no ha habido Alcalde en Valencia. El Sr. Sales no ha parecido por su despacho de la Alcaldía ni por la Glorieta: buscando su paradero, se ha sabido que esta tarde se ha metido en cama, victima de una indisposicion. Según nuestras noticias, esta mañana á las diez ha comunicado el Sr. Sales al Sr. Ferraz que se encargara de la Alcaldía, pero este no ha parecido por el Ayuntamiento.

El Sr. Gobernador ha celebrado esta tarde á las tres una conferencia con el Sr. Sales en casa de este.

El presidente del Ayuntamiento ha anunciado su dimision, que á las dos y media de la tarde no habia ratificado de oficio.

La dimision del Sr. Alcalde no ha sido motivada, podemos asegurarlo, por nada que tenga relacion directa ni indirecta con el viage regio. Obedece á cuestiones de carácter privado; pero el Sr. Sales debia haberlas previsto, y si cree que se hacia pre-

cisa é indispensable su dimision, debía tener en cuenta que el viaje de SS. MM. se acerca y que su puesto de honor está en la Alcaldía. Cuando los reyes se vayan de Valencia dimita en buena hora y deje la presidencia del Ayuntamiento; pero en estas circunstancias nos parece, sobre impolítico, inconveniente en absoluto presentar la dimision.

—Se nos asegura que si el Sr. Sales insiste en no permanecer al frente de la alcaldía en las actuales circunstancias, se proveerá interinamente el cargo, no desmereciendo en nada el cariñosísimo recibimiento que Valencia prepara á sus majestades.

—Después de escritas las anteriores líneas, hemos sabido que á la una de la tarde ha recibido el señor Ferraz el oficio para que se encargara de la Alcaldía.

Sobre las tres y media de la tarde se mandó á un dependiente del municipio en busca del señor Ferraz, pero éste no estaba en su casa, no habiéndose hecho cargo del despacho de la Alcaldía á las cinco de la tarde en que esto escribimos.

La Ouestion del Alcalde.—El Sr. D. José Mrría Sales no ha reiterado su dimision por medio de oficio.

Ha presidido la sesion del ayuntamiento, y parece que aplazará retirarse de la alcaldía hasta después que SS. MM. hayan visitado á Valencia.

Nos parece bien esta determinacion del señor Sales.

D. Pedro Fuster ha ofrecido al Gobernador que si Sales insiste en dimitir él recibirá á los reyes como alcalde accidental de Valencia, agasajándoles como aconseja la hidalguía del pueblo valenciano.

—Activamente se está trabajando en la terminacion de los arcos de triunfo que en la calle del Mar erigen las señoras valencianas; en la plaza de San Francisco y calle de Comedias, costea el Ayuntamiento; en la calle de San Vicente la Diputacion, y en la de la Universidad el claustro de nuestro primer centro de enseñanza, en honor todos de SS. MM. y AA. El que los cuerpos de la guarnicion de Valencia han dedicado á la Real familia en la Plaza de Tetuán, está completamente concluido. El del Claustro universitario tiene por remate una estatua que simboliza las Ciencias.

Todos quedarán terminados mañana, aunque hasta última hora no se podrán colocar los adornos de flores naturales, con objeto de que no pierdan su frescura y lozanía.

PARIS 5 JUNIO

La sesion de la Cámara fué anoche tumultuosa. El general Boulanger pidió la urgencia sobre su proyecto de revision. Hé aquí los principales periodos de su discurso: «Francia padece y quiere un nuevo gobierno que sea el gobierno del país por el país. (Muchas interrupciones) El partido oportunista no ve en la República más que su propiedad particular. Un republicano debe ser partidario de la justicia para todos.»

(En los bancos de la extrema izquierda se promovía una discusion entre MM. Labordère y Laisant.)

«El país pide reformas que no puede dar el parlamentarismo. Lo que tenemos no es un gobierno, sino una anarquía constitucional.»

(MM. Floquet y Brisson interrumpieron al orador.)

M. Boulanger terminó diciendo que «Francia una vez reconstituida, será una garantía de paz para toda Europa. El país clama: ¡revision, revision!»

M. de Casagnac, en nombre de los bonapartistas, M. de La Rochefoucauld, en nombre de los orleanistas, dijeron que habían votado la revision, no para sostener la política del general Boulanger, sino á fin de que el pueblo pueda elegir ya sea la República, ya la Monarquía.

Habló después M. Felix Piat, diputado socialista, quien dijo que el general Boulanger tomó medidas muy crueles en tiempo de la Commune.

M. de Casagnac exclamó: «No habéis de aquel tiempo, porque vuestro puesto está en presidio». Estas palabras producen un tumulto espantoso.

Continuando M. Piat su discurso, dice que votará la revision y la supresion del Presidente de la República. (El Presidente de la Cámara llamó al orden al orador por injurias al ejército.)

M. Floquet contesta al general Boulanger manifestando que el gobierno revisará la constitucion cuando lo juzgue oportuno, y que cumplirá todas las promesas que hasta el presente ha hecho.

El discurso del general Boulanger, dice que es altamente inoportuno, pues ya han sido presentadas por otros miembros de la Cámara, cuatro proposiciones referentes á la revision constitucional.

Las teorías sustentadas por Boulanger no son otras que las mismas que sostuvo Bonaparte, pero éste, antes procuró buscar un ejército que le secundara.

Suplicó á la Cámara que rechazara la urgencia de la proposicion. (Aplausos.)

Dice que no ha hecho caso del mensaje neoesarista que le envió.

Al terminar su discurso, dice: «Ignoro vuestras ambiciones, pero os notifico que seréis únicamente un «Sieyes» de una Constitucion muerta antes de haber nacido.»

M. Clemenceau reconoce que el partido republicano ha cometido varias torpezas, pero las instituciones parlamentarias son la honra del país, y todos los republicanos tenemos el deber de unirnos contra el gobierno de la dictadura, el cual considera absurdo é imposible. El diputado obrero Barly dice que la proposicion Boulanger está llena de frases equívocas, y por esta razón resulta sospechosa.

Por 377 votos contra 186, la Cámara rechaza la urgencia, y por 335 contra 170 acuerda que el discurso de Floquet sea expuesto en todas las puertas de las alcaldías.

El rey de Portugal va mejorando visiblemente en su crónico padecimiento.

Alemania acaba de firmar un contrato con la fábrica Krupp para la construccion de ametralladoras que han de ser destinadas á los regimientos de artillería recientemente creados.

El emperador Federico ha experimentado una ligera recaída; la noche la ha pasado bien; el sueño tranquilo.

NACIONAL

Madrid 5.—Congreso.—El Sr. Calzado (D. Adolfo), pide copia del tratado internacional entre Francia y España, relativo á los ferro-carriles que atraviesan los Pirineos.

El Sr. Alba excita al Sr. Puigcerver para que tome medidas para aliviar la crisis monetaria que actualmente se deja sentir en varias naciones con motivo del excoivo número de moneda de plata puesta en circulacion. Pregunta asimismo al ministro de Hacienda si el Banco de España tiene numerario suficiente ante la contingencia de que se dificulte la circulacion de sus billetes.

Madrid 5.—Congreso.—Continúa el de-

bate relativo á los presupuestos, rectificando los Sres. Cos-Gayon y Eguillor.

El Sr. Gamazo (espectacion) declara que no se propone defraudar ni confirmar las esperanzas de los que creen que va á realizar un acto de oposicion al Gobierno.

Manifiesta que quiere que no se crea que su actitud obedece á móviles mezquinos. (En el banco azul se hallan los ministros de Fomento, Estado, Hacienda y Gobernacion. En el salon muchos diputados ocupan sus respectivos puestos.)

Vengo—dice el Sr. Gamazo—á recobrar la libertad de accion para que los diputados puedan impugnar la gestion económica del ministro de Hacienda sin adular de su credo político.

Cita casos análogos ocurridos con D. Venancio Gonzalez y con el Sr. Alonso Martinez.

Dice que creyó que el partido liberal se presentaría ante las Cámaras con un plan económico que remediara las miserias que afligen á diversas regiones de España, y sostiene que preservara en el partido fusionista.

Sostiene que cuantas excitaciones se hicieron privadamente para remediar dichos males, han resultado infructuosas, recordando que transigió con el Sr. Puigcerver en lo relativo á la baja de los aranceles.

Afirma que la Lija Agraria se ha formado por excitacion del gobierno, que luego ha desatendido sus aspiraciones. Recuerda que la sequía de 1878 obligó á Castilla á pedir limosna, y entonces no se verificó ninguna reunion ni se levantaron protexas como ahora que se reunen y claman pidiendo auxilio.

(¡Bien, bien! en los bancos de los republicanos y de los Gamacistas.)

Dice que existe un propietario en Andalucía que lleva sus tierras á medias con el Estado, cita cifras en confirmacion de su ejemplo y reclama:

«¡El gobierno consume el producto de las tierras con impuestos y exige además la satisfaccion de los derechos reales! ¿Es justa la queja del labrador?»

Lee datos que prueban que la propiedad está cargada de impuestos en toda la estension de la produccion.

Expone la situacion de Cataluña, Granada y Albacete, donde hay gente que tiene que alimentarse con raices. (Sensacion. El Sr. Cuartero diputado por Albacete pide la palabra.)

Contesta á los que le han aludido diciendo, que no hizo economías cuando fué ministro diciéndoles que se enteren mejor y luego discutirán con ellos.

EL BANCO DE FRANCIA

Hé aquí algunos curiosos detalles que proporciona á un colega madrileño su corresponsal en París, respecto al Banco de Francia, detalles que creemos han de parecer curiosos á nuestros lectores:

«El Banco de Francia fué creado el 24 del «Pluvioso» del año VIII, con un capital de 30 millones de francos, repartiendo en 30.000 acciones de 1.000 francos cada una: se le concedía el derecho de «emitir billetes á la vista y al portador:» además de las operaciones propias de su institucion, el Banco de Francia comprendía una Caja de Ahorros.

«Hasta el dia 24 de «Germinal» del año XI no gozó de monopolio alguno. En esta fecha cambio totalmente el modo de ser de dicho establecimiento: su capital se elevó á 45 millones de francos; decretóse á su favor el privilegio de emitir billetes, y la Caja de Ahorros fué suprimida.

«Por virtud de frecuentes y sucesivos aumentos de capital, el del Banco de Francia se eleva hoy á la suma enorme de 182.500.000; su privilegio que terminaba en 1867, fué prorogado hasta 1897.

«Al principio no estuvo limitada la suma que el Banco podía emitir en billetes: el primer decreto donde se marcó de una manera precisa su limitacion fué el de 1848, fijando la emision en 350 millones. La ley de 30 de enero de 1884 elevó la suma susceptible de ser emitida á «tres millones y medio» de francos, que es la que hoy circula.

«Hay una gran corriente de opinion que combate el monopolio ejercido por el Banco de Francia, y todo hace creer que este monopolio cesará en 1897, fecha de la espiracion de su privilegio. Entonces se fundará un Banco del Estado, ó bien la completa libertad de Bancos será restablecida.

«Terminaré estos datos con algo muy curioso: la suma que ingresa anualmente en el Banco de Francia como consecuencia de billetes deteriorados, quemados y destruidos en toda clase de siniestros, constituye uno de los más importantes beneficios del establecimiento. Ha habido incendios donde el fuego ha devorado cantidades gigantescas de billetes; en algunos naufragios el mar se ha tragado verdaderas fortunas; en la catástrofe del ferrocarril de Charenton encontré sobre un viajero una cartera destrozada, entre cuyos pedazos se veian innumerables restos de billetes de Banco. Más tarde se probó que, al partir, aquel viajero víctima del choque, habia tomado 30.000 francos de su caja.

«Con una pequeña parte de estos enormes beneficios debiera el Banco de Francia remediar la desgracia de tantos como hoy lloran, víctimas del crédito que sus azules billetes nos inspiran».

En 1812, poco antes de la guerra con Francia, el Ejército ruso se componia de unos 570.000 hombres.

En 1828, antes de la primera guerra contra la Turquía y de la insurreccion de la Polonia, el efectivo del Ejército ruso era de 815.200 hombres.

De 1853 á 1856 el Ejército ruso contaba ya con 1.265.000 hombres.

Ahora, desde la guerra franco-prusiana de 1870-71, con haber establecido el servicio militar personal obligatorio, cuenta el Ejército ruso en tiempo de paz, con 838.000 hombres, 85.000 caballos y 1.530 piezas de Artillería.

Y en tiempo de guerra con 4.600.000 hombres, 400.000 caballos y 3.876 piezas de Artillería.

La flota del Báltico se compone de 22 acorazados de batalla y 13 para la defensa de costas, 85 torpederos, 28 cruceros, 11 cañoneras, 30 yachts y 79 navios transportes.

La flota del mar Negro cuenta con 11 grandes acorazados, 89 torpederos y 116 navios de madera, transportes, cruceros, etc.

En todo: 482 embarcaciones de guerra.

En cuanto á la extension superficial y poblacion que en 1730 era de 17.941.600 kilómetros cuadrados, con 14.000.000 de habitantes, hoy dia es de 22.106.700 kilómetros cuadrados con 100.038.342 habitantes.

—El gobierno húngaro ha presentado á la Cámara de diputados un proyecto de ley para la regularizacion de la Puerta de Hierro en el Bajo Danubio. Se estima el presupuesto de gastos de dicha obra en 9 millones de florines y deberán quedar terminadas antes de finir el año 1895.

—El príncipe de Bismarck se encuentra ya casi restablecido de sus recientes ataques de asma.

—La Reina de Servia ha fijado su residencia en Wiesbaden, á cuyo efecto ha comprado la villa Clementina. Su hijo el príncipe real recibirá su educación en el Liceo técnico de aquella capital.

—La Cámara de diputados de Italia invita al gobierno á que presente un proyecto de ley para que se complete la defensa de las principales ciudades marítimas de aquella Península, especialmente Nápoles, Palermo, Mesina, Liorna, Génova y Venecia.

—Un telegrama de Zanzibar dirigido al «Times» dice que Stanley, el célebre explorador, llegó después de 20 días de viaje en bates por el río á Singatini, que sigue sin novedad en su campamento, en el cual abundan las provisiones de toda clase. El destacamento mandado por el Mayor Bartelot sigue también sin novedad. La conducta del Rey Tipu Tib parece que no ha sido todo lo buena que era de esperar.

—El diputado y poeta italiano señor Cavallotti, que protestó contra la política del señor Crispi, y presentó seguidamente su dimisión, fué reelegido el domingo pasado diputado por Milán por 6.200 votos.

—En el hotel Drouot de París se subastó el sábado pasado la magnífica colección de monedas romanas y bizantinas, que después de tantos sacrificios llegó á coleccionar el conde Quelen. La venta produjo en total unos 230.000 francos. El Museo Nacional adquirió cuatro monedas notables, á saber: una de oro de Marco Antonio única, por 4.030 francos; otra con el busto de Trajano Decio, por 625 francos; otra con el busto de Antonio por 605 francos y una moneda merovingia por 61 francos.

—Los trenes desde París á Bale que atraviesan por Alsacia Lorena, llevan todos vagones vacíos.

Desde ayer corren trenes rápidos entre Delle y Bale, para obviar los inconvenientes que los pasaportes alemanes causan.

Muchas familias residentes en las provincias anexionadas y que accidentalmente tienen en Francia alguno de sus individuos, se encuentran sumamente molestadas, pues la falta de pasaportes impide á éstas la vuelta á sus hogares.

Las formalidades de inspección que la policía alemana practica, ha causado grandes molestias y se aplican con gran pena.

—Varios electores de Indre et Loire, han dirigido al presidente de la Cámara una solicitud reclamando la dimisión de monsieur Wilson.

Aunque esta petición no puede atenderse, se ha pensado en aplicar el yerno de Mr. Grevy, todo el rigor del Reglamento que preceptúa sea baja como ausente el diputado que sin el competente permiso deje de asistir á seis sesiones consecutivas.

El general Boulanger se halla en idéntico caso pues desde el 19 de abril no ha parecido por la Cámara.

—M. Audran, el tan conocido autor de la «Mascota», está escribiendo una nueva opereta cuyo título es «La Petite Fronde», cuyo argumento, como dice el título, lo constituyen las intrigas de los «Frondistas» durante la minoría de Luis XIV.

—En el arsenal de Scherness, Inglaterra, se está construyendo por orden del Almirantazgo un crucero de guerra de tipo nuevo. Este buque será de acero, con un desplazamiento de 1.580 toneladas, máquinas de 3.000 caballos para obtener una velocidad de 16 1/2 nudos por hora. Su armamento consistirá en 6 cañones de tipo

rápido, de calibre 36; 4 cañones-revólvers y 4 tubos lanza-torpedos. Empieza en Inglaterra á notarse también cierta reacción en favor de los cruceros muy rápidos, armados de poca pero buena artillería.

—El profesor holandés Donders, el oculista más famoso de Europa, ha cumplido los 71 años y ha tenido que renunciar á su cátedra de la Universidad de Utrech, de conformidad con las leyes de enseñanza vigentes en Holanda. El sabio eminente continuará sus consultas, prestando así los más valiosos servicios á la humanidad doliente.

—Se han recibido en Constantinopla 300 cañones Krupp de campaña. Algunas baterías están destinadas á las guarniciones turcas de Albania y otras á las de Creta. La mayor parte de esta artillería va á las órdenes de oficiales alemanes ó de oficiales turcos, que han recibido su instrucción en Alemania.

LA CATÁSTROFE

del Teatro Real de Berlín

Los periódicos de aquella ciudad publican detalles de la catástrofe ocurrida el día 28 del pasado en Schanspielhaus (Teatro Real), donde se verificaban trabajos de restauración.

Unos 50 obreros se ocupaban en reemplazar la cubierta del escenario con una armadura de hierro.

La cubierta amenazaba ruina hacia mucho tiempo, y los arquitectos del Teatro habían conseguido que la administración del mismo autorizase las obras.

De pronto, y á consecuencia de una maniobra mal ejecutada, se desprendió una viga de hierro armada arrastrando el cielo raso, y á los pocos minutos cayó también parte de la armadura que ya estaba hecha. Algunos obreros tuvieron serenidad bastante para agarrarse con fuerza á las vigas, y se salvaron por medio de cuerdas.

Los demás fueron arrojados á una distancia espantosa y cubiertos por los escombros.

Dada la voz de alarma, llegaron los bomberos al sitio de la catástrofe, dedicándose al punto á salvar las víctimas.

En pocos momentos se reunió en los alrededores del Teatro una muchedumbre inmensa.

La policía mandó cerrar todas las puertas del edificio.

La emperatriz y la princesa Victoria, acompañadas por el intendente general, conde Hochberg, visitaron á las once el lugar del siniestro prestando auxilios y consuelos á los heridos, y disponiendo que se socorriese con la largueza á las familias de las víctimas.

RASGO HERÓICO

Hace muchos años, allá por el de 1872, los periódicos de Málaga se ocuparon de un hecho tristísimo, en el cual intervino la autoridad correspondiente.

Una desnaturalizada madre, habitante en aquella capital, calle del Altózano, había abandonado á sus hijos, marchándose á Gibraltar con un amante.

Tres eran los pequeñuelos y estaban en la escuela, cuando al regresar por la tarde se encontraron con que su madre había vendido todos los muebles á un baratillerito y acababa de embarcarse para Gibraltar.

Quedaron sin pan, ni hogar; algunos vecinos compadecidos les dieron albergue durante pocos días, mas como la carga se hacía pesada, cansados sus protectores decidieron que la autoridad superior de la provincia interviniese y los muchachos ingresaron en un asilo.

No faltó quien escribiese á un pariente de aquellas infelices criaturas, que al cabo de muchas vacilaciones y de uno ó dos años de demora, resolvió hacerse cargo de ellas.

Se las llevó, no sabemos si á Cartagena primero y después á Valencia, hasta que hace un año falleció, nombrándoles sus herederos y dejándoles más de treinta mil duros á cada.

Ya establecidos como industriales, se enteran los jóvenes de que su madre residía en Málaga en la mayor miseria, viviendo del portidoseo; que hace un mes salió del hospital, donde estuvo gravemente enferma de inanición, y los tres acordaron per-

donar á su madre el cruel abandono en que los había dejado y sostenerla.

Hace pocos días llegó á Málaga uno de los jóvenes para traerla á Valencia con dicho objeto.

Gacetilla

Subastas.—La simultánea que tuvo lugar en diez y ocho del mes último en la capital del departamento de Marina de Cartagena y en esta para proceder á la construcción de una doble vía férrea en el Arsenal de este puerto ha sido adjudicada al único postor D. Francisco Garcia y Pons de este vecindario.

—Hoy ha tenido lugar ante la Comisaría de Guerra de esta Plaza la anunciada para contratar el servicio de comunicaciones y transportes en buque de vapor entre la isla de Mallorca y la de Cabrera, no habiéndose presentado postor alguno. La subasta debía tener también lugar hoy en Palma.

Toma de posesion.—Con las formalidades debidas hoy se ha hecho cargo del Registro de la Propiedad de este Partido don Leopoldo Puerta.

Clero castrense.—Ayer llegó á esta ciudad el Capellan recientemente nombrado para el Hospital Militar de esta Plaza.

Cambio de tiempo.—Desde ayer, sin que por eso disminuya el calor que hace días venimos experimentando, el cielo permanece continuamente nublado. En la tarde de ayer cayeron ligeras lluvias, que solo sirvieron para hacer más pesada la temperatura.

Pescado.—Poco ha sido, el que hoy se ha presentado al consumo, vendiéndose á un precio más que elevado.

Coleccion.—La prensa de Barcelona se ocupa del debut que hizo la noche del martes en el Circo Equestre Mr. Bonetty presentando una variada colección de gatos amaestrados, con los cuales verificó diferentes ejercicios que merecieron con justicia los aplausos del numeroso público que llenaba el local, sabiendo de punto la admiración cuando varios ratones y pájaros salieron á combatir con sus enemigos naturales.

Flores.—A consecuencia de la gran cantidad de flores empleadas en los últimos festejos de Barcelona ha aumentado considerablemente el precio de las mismas en aquel mercado.

Acuerdo.—En la junta celebrada esta tarde en el casino «Nueva-Union» se ha acordado: 1.º que el presidente formalice contrato de arriendo con el dueño de la casa de la calle Nueva número 37, por término de cinco años á contar desde el 1.º de Octubre próximo y 2.º que también formalice el presidente contrato de arriendo con el dueño del local que actualmente ocupa dicha sociedad, hasta el 29 de Setiembre próximo.

Donativos.—S. A. R. el Sr. Archiduque de Austria ha dispuesto fueran entregadas ciento cuarenta y cinco pesetas á la Asociación de Beneficencia Domiciliaria y cincuenta á la Fábrica de la nueva iglesia de San Clemente, cuyas dos partidas han sido entregadas en el día de hoy por el Lic. don Francisco Cardona Pbro.

Grato nos ha sido siempre consignar en nuestro periódico actos como el que acaba de realizar S. A. R. el Sr. Archiduque de Austria.

Visitantes.—Se calcula que diariamente visitan la Exposición de Barcelona unas 4.000 personas.

Contragustos.—En Santander un vecino que ha tenido la ocurrencia de pintar de negro la fachada de la casa que habita, ha sido denunciado por la comisión de ornato público de aquel Ayuntamiento.

La estatua de Colon.—Mientras la estatua que ha inaugurado en Barcelona ha

estado al pié del monumento, no ha faltado quien se ha entretenido en tomar las medidas siguientes: El pié tiene de largo, desde el tacón á la punta un metro diez centímetros; el grueso de la pantorrilla, nueve palmos y medio de circunferencia, y el medallón circular que lleva en el pecho, pendiente de una gruesa cadena, un palmo de largo por otro de ancho.

Salvas.—Durante la estancia de S. M. la Reina Regente en Barcelona han sido disparados 24.712 cañonazos que apreciados en 2.50 pesetas por término medio el valor de cada cartucho importa la suma de 71 mil 780 pesetas.

Presidenta.—Las mujeres de los Estados Unidos han elegido candidato para la presidencia de aquella república á la señora Belea A. Lockwood, que ya en otra ocasión mereció igual honor.

Dichosos contribuyentes.—Hé aquí una noticia que quizá sea la única en su clase.

El Ayuntamiento de Vitoria ha acordado rebajar la contribucion, y además admitir como pago del trimestre el primer cupon del empréstito forzoso reintegrable, anticipando así la devolución de estos resguardos á las arcas municipales en beneficio de los contribuyentes.

Baile de boleros.—Lo habrá mañana y domingo por la noche en la noria de la calle del Castiello núm. 170.

Procesion.—La que saldrá mañana á las seis de la iglesia de Santa Eulalia recorrerá las calles siguientes: Infanta, Gracia, San Lorenzo é Infanta.

Siega.—Continúa en gran escala en esta isla la de la cebada, habiéndose dado principio en algunos puntos á la del trigo.

Escuela culinaria.—La señora Micaela Marschall ha establecido en Londres una escuela especial de cocina.

Desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde, da lecciones á las jóvenes que se han matriculado previamente para cursar la asignatura en cuestión.

Las alumnas más adelantadas la ayudan en su faena, mientras que las demás se limitan á contemplar lo que allí se hace y oír las luminosas explicaciones de la maestra.

La señora Marschall combina diariamente un «menú» suculento y complicado, que prepara con el auxilio de sus discípulas, empezando por las operaciones preliminares.

A las cuatro, hora en que termina la clase, la maestra sirve la comida, sentándose á la mesa todas las jóvenes matriculadas, presididas por su digna é inteligente profesora.

Noticias marítimas

El día 13 del actual á las 2 de la tarde saldrá del puerto de Palma para el de Argel el vapor «Mallorca».

MATADERO

La procedencia y peso del ganado degollado durante estos dos últimos días es el siguiente:

Día 6.—1 carnero de Biniach de Devant, 10 kilos; 1 vaca y 1 becerro de Son Vidal de Alayor, 73; 2 carneros de Curniola de Mahon, 24 y medio; 2 carneros de Son Gall, 30; 1 ternera de San Bartolomé, 120; 3 carneros de Se Turreta, 40; 1 vaca de Biniamaya de Alayor, 168.

Día 7.—1 becerro de la estancia de don Marcelino Seguí 143 kilos; 1 carnero de San Vicent, 10; 1 carnero de Binixems de Devant, 11; 3 carneros de Se Turreta, 39; 2 becerros de Turrubet Nou, 245; 1 becerro de Murellet, 129; 1 cordero de Curnia de Baix, 26 y 1 becerro de Malbuger Nou, 136.

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 23.3º centígrados. A las tres de la tarde 27.9º.

La máxima fué de 23.3º y la mínima de 18.7º.

El barómetro á 0º marcaba á las nueve de la mañana 761.0 m. y á las tres de la tarde 759.9 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 86 y á las tres de la tarde 66. Tension del vapor á las nueve de la mañana 18.5 y á las tres de la tarde 18.5.

Variable.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

El Santísimo Corazon de Jesus,
Santos Victoriano y Salustiano confesores.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.
de la Soledad en S. Francisco.

Santo de mañana

Stos. Primo y Feliciano mártires.

ANUNCIOS

Don Francisco Rodriguez de Guevara, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia veinte y cinco del actual á las once de la mañana se venderá en pública subasta á voluntad de sus dueños en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente, la casa número ciento treinta y cuatro antes ciento cuatro de la calle de la Infanta de esta Ciudad procedente del Juicio de abintestato de Marcos Gelabert y Juli, bajo el tipo de mil sietecientas cincuenta pesetas, en la inteligencia que los licitadores deberán exhibir su cédula personal y depositar el diez por ciento del avaluo; verificándose dicha subasta con arreglo al pliego de condiciones que obra de manifiesto en la Escribania del actuario; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy dada en el Juicio de abintestato referido, pendiente en este Juzgado.

Dado en Mahon á primero de Junio de mil ochocientos ochenta y ocho.—Francisco Rodriguez de Guevara.—Ante mí, Lorenzo G. Pons, Esno.

El Comisario de Guerra Interventor del material de Ingenieros de esta Plaza.

Hace saber: Que no habiendo dado resultado por falta de licitadores, la subasta celebrada en el dia de hoy para la contratación durante el periodo de dos años, del suministro de cinco mil quintales métricos de cemento Portland inglés ó alemán y tres mil quintales métricos de cemento Portland de otras nacionalidades, que se consideran necesarios para las obras de la Comandancia de Ingenieros de esta Plaza; se convoca por el presente anuncio á una segunda y pública subasta, que bajo las mismas bases que la primera, tendrá lugar el dia 25 del actual á las once de la mañana en la citada Comandancia, sita en la calle de Isabel II núm. 14, y en la cual están de manifiesto para los que deseen tomar parte en ella los pliegos de condiciones facultativas, económico facultativas y legales ó de derecho, así como el de precios límites que para la misma deben regir; debiendo los licitadores estender sus proposiciones con arreglo al modelo que al final de este anuncio se estampa y estendidas en papel del sello oncenno, debiendo hallarse presentes ó legalmente representados en el acto de la licitación para esclarecer las dudas que puedan ofrecerse y en caso de aceptación firmar el acta de remate.

Mahon 4 de Junio de 1888.—Juan Bó,
MODELO DE PROPOSICION

Don M. M. vecino de con cédula personal de (tal clase) espedida con el número por (tal Dependencia) en de (tal mes y año); enterado del anuncio y pliegos de condiciones facultativas, económico-facultativas y legales ó de derecho, bajo las cuales se saca á una segunda pública subasta, el suministro del cemento Portland necesario, para las obras de la Comandancia de Ingenieros de esta Plaza; se compromete con arreglo á ellas, á entregarlos á los precios siguientes:

Pesetas

Por cada quintal métrico de cemento Portland inglés ó alemán (precio en letras) (Precio en núms.)

Por cada quintal métrico de cemento Portland de otras nacionalidades (precio en letras) (Precio en núms.)

Acompañando el talón de depósito que marca la condicion quinta del pliego de condiciones legales ó de derecho.

(Fecha y firma del proponente)

SUBASTA

El domingo 17 de Junio se venderá en licitación verbal en casa de D. Antonio Pons y Alzina vecino de Alayor por ante el notario de esta residencia D. José Vinent y Seguí, cuatro piezas de tierra, dos viñas y una casa, sitas esta en la calle de S. Antonio de dicha villa, las tierras en el Camisquiat, camino de Son Gall, Campás y Plans de Turmedeu del término de la

misma y las viñas en Biniguarda y el Campás del propio término; arregladamente á las condiciones que con los títulos de propiedad quedan de manifiesto en poder del referido notario, de cuyo pliego de condiciones obra copia en poder del espresado D. Antonio Pons.

Temporada de Bailes Veraniegos

Los habrá en el cómodo edificio nombrado ERA DEL DEUME los sábados y domingos por la noche.

ENTRADA.—Gratis para las señoras y 4 cént. de escudo los caballeros. Los señores que tomen parte en cada uno de los bailes que se ejecuten, satisfarán 4 cént. de escudo.

Para Alquilar

Lo estará por S. Miguel la casa calle del Norte núm. 10. Informarán en la Plaza de la Arravaleta núm. 11.

TICOULAT, DENTISTA

Pone en conocimiento del público que ha sido portador de un gran surtido de dientes y todo lo perteneciente al arte dental.

PLAZA CARMEN 10

ADMINISTRACION GERENCIA

DE LA

SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES MAHON

Para Barcelona directamente

Saldrá de este puerto el acreditado Vapor

NUEVO-MAHONES

al mando del Capitan D. Francisco Cardona, el próximo martes 12 del corriente á las 4 de la tarde. Admite carga y pasajeros, gozando estos últimos de la rebaja de precios anunciada para los billetes de ida y vuelta.

Mahon 5 de Junio de 1888.—El Administrador Gerente, Juan Taltavull.

Para Alquilar

Lo estará desde el 20 Junio en adelante la casa núm. 3 de la calle de la Infanta para su ajuste calle del Castillo número 110.

Para Alquilar

Lo estará desde S. Miguel próximo la casa núm. 1 de la calle de la Arraval esquina á la del Bastion. Informes Bastion 33.

TRAGES

En la Sastreria de Quevedo, Portal de Mar 4, se han recibido Trages para niños de los llamados de punto y de hilo á 7 pesetas.

PIANINO

Para vender ó alquilar. Se encontrarán en la calle Alonso III n.º 4.

Para Vender

Lo está la casa calle Stuard núm. 23 de Villa-Carlos y la tienda de abaceria que en la misma existe. Se venderá junto ó separado, é informaran en la dicha casa.

Para Vender

Lo está un bote de recreo con sus correspondientes jarcias: se dará por un precio módico. En la imprenta de este periódico darán razon.

Para Alquilar

Lo está la casa de la calle del Rosario núm. 9, estantes y mostrador á proposito para una tienda. En la misma informaran.

Para Vender

Lo está una casa en Mahon calle de la Iglesia núm. 18. Informaran Rosario número 6.

Para Vender

Lo está la casa núms. 118, 120 y 122 de la calle del Castillo. Para informes dirigirse á la misma.

NODRIZA

Se desea una. En esta imprenta darán razon.

A los armadores y dueños de buques

Pintura de cobre de patente para los fondos de buques de madera. Se sustituye perfectamente el forro metálico por esta pintura durante un año.

Un gallon Pesetas 15'00
Medio id. » 7'50
Un cuarto id. » 3'75

UNICO DEPÓSITO EN ESTA ISLA

Drogueria de Francisco Thomás Robert.—NUEVA, 8

LA PREVISION

Primera Sociedad española de seguros sobre la vida á

PRIMA FIJA

Domiciliada en Barcelona, Plaza del Duque de Medinaceli. 8

Capital social 5.000.000 de ptas.

Presidente

Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.

Vicepresidente

Excmo. Sr. Marqués de Sentmenat.

Vocales

Sr. D. José Amell.
Sr. D. Pelayo de Camps, Marqués de Camps.
Sr. D. Ramón de Siscar.
Sr. D. Lorenzo Pons y Chlerch.
Sr. D. Eusebio Güell y Bacigalupi.

Sr. Marqués de Montoliu.
Excmo. Sr. D. Camilo Fabra.
Sr. D. Juan Prats y Rodés.
Sr. D. Odón Ferrer.
Sr. D. N. Joaquín Carreras.

Comision Directiva

Sr. D. Fernando de Delás.
Sr. D. José Carreras Xuriach.
Sr. D. Roberto Robert y Suris.

Administrador

Sr. D. Simón Ferrer y Ribas.

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para formacion de dotes, redencion de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aun después de su muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos: al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que habiendo contraído una deuda, no quiere dejarla á cargo de sus herederos; al que quiere dejar un legado sin menoscabo del matrimonio de su familia, etc.

En la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede también el suscriptor optar por las PÓLIZAS SORTEABLES, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado, si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos anuales.

Hay tambien el «Seguro Popular» combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientes y clases menos acomodadas.

Para detalles y esplicaciones dirigirse al Delegado en Menorca D. Pascual José Hernandez. Mahón. 3. Arravaleta 3.

¡BOTIJOS! ¡BOTIJOS!

¡LA MAR DE BOTIJOS!!!

RECIBIÓ EL

VALENCIANO

20, HANNOVER, 20

Formas caprichosas.—El agua se conserva siempre muy fresca.—Precios baratísimos.

En alpargatas, gran surtido: últimos adelantos.

DE VENTA: Hannover, 20 y Plaza del Cármen, diariamente hasta las 11 de la mañana.

BOTIJOS.—EL VALENCIANO.—HANNOVER, 20

LA NEW YORK

COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

FUNDADA EN 1845

AUTORIZADA EN ESPAÑA POR REAL ORDEN.

Sistema puramente místico á primas y contratas fijas ofreciendo al público combinaciones especiales exclusivamente de la Compañia.

Esta importante Compañia que cuenta 42 años de existencia es la única en España, cuyo fondo-garantia pertenece por completo á sus asegurados entre los cuales se reparten cada año los beneficios.

Fondo-garantia en 1.º Enero de 1887. 390 millones de pesetas.
Excedente del activo sobre el pasivo. 42 »
Beneficios anuales repartidos en 1886. 10 3/4 »
Desde su fundacion en 1845 hasta 1886 ha emitido cerca de 245 mil polizas asegurando. 4066 »
Ha pagado por contratos vencidos. 250 »
Ha pagado por contratos vencidos. 251 »

DIRECTOR PARTICULAR EN CATALUÑA Y BALEARES

D. MANUEL GÉS

Oficinas; calle Ancha núm. 24.—BARCELONA

AGENTE EN MAHON, D. PEDRO B. VALLS.

El Valenciano Hannover 20

Hannover 20 El Valenciano